

étendus sur une chaise, me laissant aller à une douce somnolence d'idées. J'ai voulu laisser reposer mon système nerveux, ébranlé par la tension d'hier, épuisé par l'excès d'activité mentale, agité par la diversité des choes intérieurs. Tout est rentré dans le calme, petit à petit, et ce soir je me sens dans mon état normal. Je bénis Dieu de m'avoir fait passer, sain et sauf, à travers l'épreuve suprême de ma mission, et d'avoir mis les gros atouts dans mon jeu. Je dois voir sous peu le cardinal Z. ; mais je n'ai pas voulu le rencontrer ce soir afin de ne pas fatiguer ce pauvre cerveau. Je suis d'avis qu'il faut soigner son âme comme son corps, si l'on ne veut pas qu'elle s'épuise, qu'elle devienne maigre de conceptions et dispeptique de sentiments.

Je n'ai fait aucune visite d'église ; car la curiosité fatigue les hommes au moins. J'ai dit mon office ici dans la petite chapelle, qui est bien modeste, mais bien pieuse. Pour prendre l'air, j'ai été à pied à l'imprimerie, voir comment avançait l'impression de mon mémoire. Et de retour, pour ne pas m'ennuyer, j'ai écrit une lettre à Monseigneur Fabre, une autre à M. Colin, une autre au juge Jetté, une autre à M. Chauveau, fils, dont le père est mort dernièrement, et je termine par une page à votre adresse, ce qui m'est un soulagement.

Le souper ici est à sept heures. J'y ai renoncé, c'est trop tard, mon sommeil en devenait pénible. Je soupe seul à six heures, avec deux œufs, du beurre et du thé. C'est à se croire à St-Lin.

Que je me sens bien ce soir ! que je vais bien dormir ! Je n'ai vu personne aujourd'hui, et cependant je n'ai pas été seul. Je sentais Dieu avec moi, il me semblait qu'il prenait plaisir à me voir faire la paresse. Je lui offrais mon repos comme une prière ; il faut avouer que c'est une prière facile. Cependant l'ouvrage marche ; les protes composent, et M. Belnoue copie comme un brave. Il gagne des sommes assez rondes chaque semaine. L'argent ne vaut que par le plaisir qu'il donne ou les services qu'il rend, ou les bonnes œuvres qu'il fait. A part cela, c'est un meuble inutile, qui engendre des inquiétudes à tous, et qui en perd plusieurs.— Assez philosopher ! Dormons.
Buona sera.